

RAMÓN QUERALTÓ: IN MEMORIAM

Estudios Filosóficos LXIII (2014) 413 ~ 414

PRESENTACIÓN

Anabel Paramá

Ramón Queraltó es, desde luego, una de las personas de referencia cuando nos aproximamos a la teorización sobre la tecnología. En este sentido creo que en España podemos sentirnos orgullosos de las propuestas que se han realizado en este sentido. De hecho, el profesor Queraltó se une al grupo de expertos sobre esta sub-área de conocimiento dentro de los que también se encuentran Heidegger, Ortega y Gasset, Mitcham, Echeverría, Quintanilla, Broncano, Coca, Valero, Mayz, etc.

Queraltó se distingue notablemente de los anteriores, aunque en cierto modo recuerda algo a Mitcham, por centrarse de manera fundamental en el ámbito de la ética de la tecnología. Esto le ha permitido llegar a establecer, a mi juicio, una de las propuestas de mayor consistencia en este ámbito. Tanto es así que el trabajo del profesor Queraltó ha sobrepasado, con mucho, el ámbito de la filosofía y ha llegado incluso a la teorización sobre la enfermería.

En el monográfico que el lector tiene en sus manos se puede constatar la profundidad de la propuesta queraltosiana y su utilidad para numerosos ámbitos. De hecho, a nuestro juicio creo que tendría gran aplicación en el análisis de las TIC en educación, en sociología, en el mundo empresarial, etc. De hecho, podemos afirmar, sin temor a equivocarnos, que los trabajos filosóficos de nuestro reputado tecnólogo dejan a un lado esta filosofía erudita y localizada en su torre de marfil para tocar tierra y ser de utilidad a la sociedad. Ello muestra la voluntad del Dr. Ramón Queraltó en asumir la filosofía aplicada como una necesidad en los tiempos actuales.

Antes de concluir debo agradecer a las personas que han compartido este espacio de recuerdo y honor al profesor Queraltó, especialmente al director de la revista *Estudios filosóficos* quien amablemente aceptó la propuesta y nos abrió las páginas de esta prestigiosa revista para, como hemos dicho, honrar la memoria de un filósofo de la talla de D. Ramón Queraltó Moreno.

